
From: joaquim machado < >
Sent: 4 de novembro de 2022 14:49
To: pee2022@anacom.pt
Subject: ANACOM lança consulta pública sobre plano estratégico do espectro - TDT.

Boa Tarde, 
Ex.mºs. Sr.s. 
 
Sobre a eventual supressão da difusão da TDT na Banda de UHF, tenho a considerar o seguinte: 
 
1 – Sou Cliente TDT; 
2 – Considero, apesar, do nº. reduzido de canais(1) que é uma mais valia para o País, em situações críticas, segunda 
habitação, campismo e auto-caravanismo, a bordo de embarcações, transporte rodoviário TIR, zonas remotas – 
vigilantes da natureza e pastores e em muitos locais de trabalho como: estaleiros de obras, onde nunca haverá fibra, 
nem o satélite se aplica; 
3 – O mercado dos instaladores de antenas é afectado, assim como, dos fabricantes; 
4 – Por outro lado, quando se fala de 5% da população que vê a TDT, estou convencido que estes dados (supracitados), 
não foram considerados; conheço várias aldeias do país e tenho uma percepção diferente, embora reconheça a grande 
penetração da fibra e bem(2). 
5 – A recepção por satélite, vem adicionar mais um custo a quem já teve de pagar muito para receber tão pouco. Quase 
todas as habitações têm mais de 1 televisor, logo, a instalação requer conhecimentos que uma antena simples não 
requer. 
6 – É preciso ter presente que não beneficiamos, em nada, por ter optado pelo MPEG4; foi mais caro, tivemos poucos 
canais e nunca vimos o HD. Em Espanha, como sabem, há HD (há anos) e há MPG2 (em fase alargada de migração), mas 
o consumidor pagou muito menos e tem em média 30 canais. 
 

(1) A agressividade dos Operadores, nunca moderada, e a imposição do triplay são responsáveis, entre outros, por 
este estado de penetração. 

(2) Actualmente, estamos a assistir a outra fase de agressividade comercial (provavelmente relacionada com o 
futuro da TDT), que é: a quem só tem telefone analógico estão a impor a migração para a fibra, mas, com canais 
TV, dado que o “router já vem com 15 canais” e aumentam o preço (15€), quem resiste, começa a ter 
problemas, i.é., o telefone deixa de funcionar e argumentam que a linha está obsoleta e que já não podem 
mandar reparar… 

Finalmente, e porque tenho a ANACOM como uma Instituição credível, fico na expectativa de que possam defender esta 
tecnologia (TDT) a bem de muitos. 
 
Com os melhores cumprimentos, 
MACHADO 
 
 
Enviado do Correio para Windows 
 


